

Zeitschrift:	Die Schweiz = Suisse = Svizzera = Switzerland : officielle Reisezeitschrift der Schweiz. Verkehrszentrale, der Schweizerischen Bundesbahnen, Privatbahnen ... [et al.]
Herausgeber:	Schweizerische Verkehrszentrale
Band:	26 (1953)
Heft:	1
Rubrik:	Schweizer Sport im Januar mit Höhepunkten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

JANVIER 1953: ARTS, MUSIQUE ET DANSE EN SUISSE

Les réjouissances de fin d'année sont à peine terminées que les fêtes se succèdent à nouveau en janvier. Le lendemain du Nouvel-An est déjà – ou encore! – un jour de liesse et l'on danse un peu partout. Puis vient le 6 janvier, consacré aux trois Rois Mages: Gaspar, Melchior et Balthazar. Ceux-ci sont chantés dans plusieurs contrées catholiques, notamment en Ajoie, où des enfants cheminent vêtus de longues chemises blanches, coiffés de mitres et porteurs d'étoiles de bois qu'ils agitent joyeusement. Les petits chantent le populaire:

«Trois Rois, nous nous sommes rencontrés

Venant de divers côtés...»

et les habitants leur remettent, au passage, quelque menue monnaie. Toujours dans le même genre se déroule à Lucerne, le 11 janvier, le «Fritschi», qui donne l'occasion aux corporations d'organiser des cortèges historiques et burlesques.

Ce sont encore les corporations qui, à Bâle, mettent sur pied la fête du «Vogel Gryff». Trois d'entre elles – du Petit-Bâle – ont pour emblème le «sauvage», le «lion» et le «griffon», que représentent des hommes déguisés. Le premier et sa suite, acclamés par la foule, font une traditionnelle promenade en bateau sur le Rhin jusqu'au pont du milieu où ils sont accueillis par le «griffon» et le «lion». Puis un cortège, précédé de drapeaux et des fameux tambours de Bâle, se rend à un endroit consacré où une danse folklorique donne le signal du début des festivités, qui continuent la nuit dans toute la partie de la ville située sur la rive droite du fleuve. Une foire est également organisée ce jour-là – le 27 janvier – et les stands sont bien achalandés.

En Suisse romande, en Valais plus exactement, on célèbre la Saint-Sébastien le 20 janvier. A Finhaut, c'est jour de congé pour les écoles, et une distribution de pain bénit se fait à l'église, pendant l'office. Des soldats en uniformes de diverses époques ouvrent un cortège qui comprend des porteurs de corbeilles en costumes régionaux. A Saint-Maurice, on offre du pain bénit, mais à la sortie des offices, et aux enfants.

La saison théâtrale de janvier marque un renouveau certain. Après les habituelles «reprises» des fêtes, les salles de spectacles affichent des œuvres de valeur. Il en est de même dans les stations de montagne, où des artistes de classe internationale (chanteurs, fantaisistes, etc.) sont annoncés. Le premier mois de l'année voit également se multiplier les concerts symphoniques, par exemple à Bâle, Zurich, Berne, Schaffhouse, Lucerne, Saint-Gall et Winterthour. L'excellent Orchestre de la Suisse romande se fera

entendre à Genève les 14 et 28 janvier, à Lausanne les 12 et 26 janvier et à Neuchâtel le 29. Il sera dirigé par des chefs d'orchestre réputés et on applaudira des solistes universellement connus. A Berne, signalons les 30 et 31, des auditions du «Messie», de Haendel. Enfin, l'Orchestre philharmonique et les chœurs de l'Opéra de Vienne exécuteront l'oratorio «Les Saisons», de J. Haydn, le 28 janvier à Zurich, le 29 à Bâle et le 30 à Genève.

Les nombreuses expositions de décembre gardent leurs portes ouvertes jusqu'au début de janvier, afin de permettre aux retardataires d'en profiter aussi... Puis en viendront de nouvelles. Citons avant tout celle des œuvres du grand peintre espagnol Francisco de Goya (1746-1828) à la Kunsthalle de Bâle, du 17 janvier au 29 mars. Les tableaux, portraits et eaux-fortes de cet artiste sont rarement exposés chez nous: c'est donc une raison pour ne pas manquer d'aller les contempler, les admirer. Dans la même ville, on pourra d'ailleurs visiter, du 4 janvier au 15 février, au Kunstmuseum, l'exposition «Faux et authentiques», ainsi que, au Gewerbemuseum, une collection unique de «Papiers à lettre chinois» (du 10 janvier au 8 février). Au Kunsthaus de Zurich, on exposera, jusqu'au 17 janvier, les œuvres d'un de nos meilleurs peintres suisses, Max Gubler, né en 1898, et une collection des arts graphiques de l'Ecole polytechnique fédérale. Cette dernière a été rassemblée en l'honneur du 70^e anniversaire d'un autre artiste suisse, vivant à Paris; Ernst Sonderegger. Au Kunstmuseum (Musée des arts et métiers) on pourra voir les progrès réalisés dans le domaine de la «Cartographie en Suisse», ainsi qu'une Exposition internationale d'affiches.

Pour terminer, il convient particulièrement de souligner l'action entreprise par un groupe de Romands dans le cadre de la restauration du Palais de Versailles qui, on le sait, est terriblement gangrené par les intempéries. Un programme a été élaboré qui, sous le titre de «Genève au secours de Versailles», sera présenté au public en 1953. Il débutera par une exposition d'un éclat tout particulier qui s'ouvrira le 17 janvier au Musée d'art et d'histoire, réunissant des collections d'une valeur inestimable prêtées par le Musée de Versailles, ainsi que par les Archives, la Bibliothèque nationale et le Garde-Meuble national de France. En outre, des concerts, des conférences, des spectacles amèneront en Suisse de nombreuses et éminentes personnalités.

Puissent ces efforts, conjugués avec beaucoup d'autres, aboutir à arracher une fois pour toutes ce joyau qu'est Versailles à sa mort lente!

SCHWEIZER SPORT IM JANUAR MIT HÖHEPUNKTEN

Durch die internationalen Gotthard-Skitage von Andermatt und das beliebte Zermatter Blauherd-Derby, ist das erste Wochenende im Januar mit zwei zugkräftigen Prüfungen besetzt. Große internationale Beteiligung dürfte wiederum den beiden alpinen Großkämpfen im Jungfraubereit zuteil werden, nämlich den Lauberhornrennen in Wengen und den Damenskirennen Grindelwalds, die sich beide eines sehr guten Rufes erfreuen und eine von Jahr zu Jahr wachsende Schar bekanntester Asse des alpinen Rennsports am Start vereinen. Neben diesen wichtigsten Skikonkurrenzen fehlt es nicht an weiteren Prüfungen; denn die Skisaison tritt mit dem vierten Wochenende vom 24./25. Januar bereits in die Phase der Meisterschaftsausscheidungen. Ihre Krönung erfährt sie durch die am 31. Januar und 1. Februar auf dem Stoos bei Schwyz zur Durchführung kommenden Schweizerischen Klubmeisterschaften. Im Gegensatz zum Staffellauf der Langläufer handelt es sich bei den Klubmeisterschaften um den Mannschaftskampf der Alpinen. Noch ist die endgültig befriedigende Formel nicht gefunden. Aber die Anhänger dieser beliebten und interessanten Rennart werden uns am Stoos oben bestimmt nicht enttäuschen. Es war leider nicht zu vermeiden, daß die

Klubmeisterschaften mit dem Wasserngrat-Derby in Gstaad und dem Gamperney-Derby in Grabs kollidieren, zwei Rennen, die in den letzten Jahren immer zahlreicher von guten Ausländern besucht wurden.

Neben den zahlreichen Spielen um die Schweizer Meisterschaft im Eishockey und bedeutenden Turnieren der Curlingspieler verdienen vor allem die internationalen Pferderennen in Arosa auf dem zugefrorenen Obersee alle Beachtung. Rennstage sind der 18. und 25. Januar. Der Rennverein Arosa hat die Propositionen versandt und die Bedingungen so frühzeitig bekanntgegeben, daß aller Voraussicht nach mit einer starken Beteiligung schweizerischer Rennställe gerechnet werden darf. Im Spätherbst waren die bekanntesten schweizerischen Besitzer mit ihren Vollblütern auf ausländischen Bahnen außerordentlich erfolgreich. Noch in keiner Saison konnten so viele Siege und gute Plätze heim gemeldet werden. Das bestärkt uns in der Meinung, Arosa werde von dieser glänzenden Konjunktur des schweizerischen Turfs ebenfalls profitieren und seine interessanten Rennen zu einem sportlichen und gesellschaftlichen Höhepunkt der Wintersaison gestalten. F. Erb